
7月18日、元巨人箪の柴田勲氏

が来野。市民会館で講演の後、午

後3時半から有終東小学校グラウ

ンドで、市内の少年野球チームの

選手たちに実技指導をしました。

会場には、この位行われた全日

本学童軟式野球北陸大会で見事に

優勝し、 8月8日から神奈川県川

|崎球場で聞かれる全国大会出坊の

キ ソプを子中にした、有終東野球

スポーツ少年団のナイ ンも全凶催

1]券を胸に熱心に指導を受けま した



程日議審

16日

17日

18日

19日

20日

21日

22日

23日

23日

第 230固定例市議会は6月刊日招集され、会期を23日ま

での8日間と定め、理事者から提出され疋議案12件につい

て審議しましだ。その結果「昭和62年度大野市一般会計補

正予算案_j'大野市青料駐車場設置条例の一部を改正する条

例案J など、全議案を可決・承認しましだ。最終日には議

員提案による「昭和62年度米穀政策等に関する意見書」を

可決。市民の皆さんから出されだ請願・陳情は別掲のとお

り決めましだ。
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本会議(会期の決定、

議案上程、提案

理由の説明)

休会

本会議(一般質問)

本会議(一般質問、請

願・陳情上程、

各案件委員会付

託)

休会

休会
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総務)

委員会(教育民生 ・総
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本会議 (各委員長報告

質疑 ・討論 ・採
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ーの政治姿勢一て
間 的年の 9月議会の一般質問で

助役問題カ、論議された際、市長は

「IF.い時期!に優秀な人物を選fT:し

たし、」と 許弁し たが、その後主席

のまま l年jti:くになろうとしてお

り、市民も大変憂慮し ている。

一方、 行財政が厳しい中で数多

くの問題が山精しており 、助役の

雫席は行政上のマイナス耐が大き

いと思うが、どうか。

答 できるだけ早い機会に選任し

議会の|司直;を得るよう努力してき

たが、諸般の事情で今日までjhlれ

てしま った。

しかし、これも限界にきたよ う

に思うし、 4子、も就任以来まる 1年

になる ので早〈選任したい。

情報公開について

問 これからの情報公開は、単一に

「知らせる」 という形式的なもの

パーキングチケット制になり60分駐車になった六開通り

でなく、 もっと自

分たちの市や出jを

与えるための材料

を附極的に提供す

るものでなければ

ならない。市民の

自ifi志満や地域の

述帯!惑を高めると

ともに、ひとり 1

人の役割 と義務を果たすこ とがで

きるよ う総合的に体系づける こと

が必要で、ある。

向jfi体内音1)の情報公開をははむ

{本市IJを変えなけれは、ならないと思

つが、どうか。

答 これに対処するために 4月1

日の組織改正で、全幅広報課の統

計係を情報統計係に改めて対応を

図っている。

しかし、この問題には多制の経

費と相当のi予備期間が必要である

し、庁合のスペース的な問題もあ

る。大野市独自の方策を験討する

ために、庁内にプロジェク トチー

ムを日立置して fi-えていきたい。

なお、県内で災地し ている作IJを

みると90%以 上が伊|人防報で、 J也

裕図や土地内ド~<の |立j覧であ 1) 、 新

たに制度化しなく てもよいのでは

ないか とい う而 もある。

( 3 ) 

( 駐車禁止区域と

商庖街振興について

間 最近、六開通り がノぐーキンク

チケ ット制になり、回-~ド:が有半:卜に

なった。 1時間 100円で、50円の

買物をするのにも 100同が余分に

必要ということで、商!古街にもい

ろいろな京三型iが出ている。

市街f也で気来に 買守ゐヵ、できるよ

うな街にする こと が必要と思うが

駐車禁止になった経過 と今後の対

応策について聞きたいc

答 4月l日から道路交通法の

部が改正さ れて、路上駐車を防 止

し円滑な交通を健保するために規

制された。基本的には駐車禁止で

あるが、短時間の駐車だけは記、め

るも のである。

現在、批判 もあると思うが商庖

街としては共同駐車場や自居専用

の駐車場を設置する必要もあると

思われる。反面、買物客の中には

「いつ行って も駐車できるからあ

りがたLりと いう声もある。

設置以来まだ 2ヵ月半であるの

で、も う少し時間をかけて利用状

況等を検討してよい方向を見出し

たいo



市街地整備基本計画と

大高移転等について

問 昨年度から大野市街地整備基

本計画策定のための調査が、大学・

商工会議所・青年会議所・観光協

会等からなる44人の委員で進めら

れており、去る 5月25日、亀山に

トンネルを掘ってバイ パスへ通じ

る案が報道された。この計画には

西校や大高の移転等がからみ、市

民の戸惑いや混乱を生ずるおそれ

が考えられる外、種々の問題があ

り、研究の余地があると思うが、

市長の見解はど うか。

答 市街地整備基本計画は昭和80

年度を目標年次としており、 61年

から 3ヵ年間で計画を策定する も

のである。

現在、 三番線の拡幅、大高・西

校の移転と地域活性化の問題を検

言す中である。

新聞報道された内容は、その中

間的な構想、として都市計画審議会

で話をした程度であるのでご理解

願いたい。

奥越総合公園について

間 スポーツ関係者や愛好者から

体育施設の充実を強〈要望されて

スポーツ関係者から充実を望まれ

ている市民グラウンド

80年を目標年次に整備基本計画策定が進められている市街地

いるが、総合公園にどうし汁運動

施設が繰 り入れられるのか。また

着工の見通しについても聞きたい。

答 県は昨年 9月に調査費を計上

し、以後、 数回にわた って 2市 1

村の理事者や関係者で協議中であ

る。現在は大野 ・勝山両市から各

3個所、計 6個所の候補地が拳げ、

られている。

地元は事業費の10%と完成後の

維持管理費を負担しなけれはなら

ないので、十分な協議 ・検討が必

要である。

約13誌のうち%程度を運動施設

として配置する よう県に要望して

いるが、て与れは、 9月県議会で設

計費が計上されるよう努力したい。

人材養成のための教育資金の

予算化と産業起ニしについて

問 当市の繊維産業は壊滅的な状

態であり 、これに伴う離職者も多

く、所得の低下や若年層の流出な

どが目立ち、活性化とは程遠い。

このよう な経済情勢下では、企

業誘致は困難であると思うので、

地域に適合した産業を起こすこと

が必要である。

そのため 「産業留学制度」のよ

うな制度を設け、教育資金の予算

化を図っては どうか。

答 人材養成のための産業教育の

助成については、企業が新たな宇一

( 4 ) 

業転換をする ために従業員に勉強

させる場合などは、何か考えなけ

ればならないだろうと思う 。

今回、中小企業事業転換促進事

業費で 100万円を補正しているの

は、これまでの金融面だけでの不

況対策も限界にきているので、産

業転換のための人材養成・ 研修等

に充てるための助成である。
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間 生活・工業 ・融雪 ・瀧概用水

と、近い将来の本格的な上 ・下水

道建設を含めて真剣に検討すべき

時期である。以前、 打波川 ・清滝

川 ・赤根川等のタム建設の話があ

ったが、その後どのようになって

いるのか。

答 当一市は表流水・地下水ともに

現状では明らかに不足しており、

当面の方策と しては節水・有効利

用を図らねばならない。

長期的にはダムを建設して新規

に開発するほかはない と思う 。

九頭竜川 ・真名川の二大河川は

既に開発済みであるので、今後は

清滝川 ・赤根川な どの中小河川の

開発に頼らざるを得ない。

流域の自然的 ・社会的特性に配

慮して、関係の方々の理解と協力

を得ながら多目的タ ムの建設を図

りたい。



観光対策について

問 当市の観光協会は 1，000人を

超える組識にな り、会員相互の連

携を図り ながら英知を結集すれば

十分期待できるが、 先日 の総会を

みる限りでは諸国体のリー夕、ーの

参加が少ないように思われる。

夜の短時間の総会では十分な審

議もできなかった よう であるが、

行政と一体になった観光協会でな

ければならないと思う。

また、越前大仏落慶の後、多数

の観光客が訪れているようである

が、 これをいかに大野へ誘致する

考えか。

答 従来の観光協会は市長が会長

を務め、行政主導型であったが私

が就任以来、新しい観光協会の発

足を強 く呼び掛けた。

先般の総会は夜のことでもあ勺

たので集まりが少なかったようだ

が、協会の発展は当市の観光推進

に極めて重要であるから、十分協

力していきたい。

越前大仏の観光客の当市への誘

致については、奥越広域観光推進

連絡協議会としても県外へも出向

宣伝等を行っているが、 さらに努

力したい。

ウグイが泳いでいる新堀川

脈空中探査はどうなっている のか。

答 新堀川の浄化整備については

十分検討したい。

亀山周辺の付帯設備の整備につ

いては民間団体とも十分検討し 、

公衆便所等も取り入れるように努

力したい。

j品泉脈空中探奈については、先

進地の調査結果を参考にしたり、

当市の適地をよく検討して実施し

たし、。

できるだけ早〈調査して11月ご

ろまでには報告書をまとめたL、。

総合病院について

問 現在、大野市民ヵ、年間に支払

と思つ。

市民の期待にこ たえるため早急

に総合病院を整備してはどうか。

また、その場合公的病院は市の

財政に大きな負担を与えることに

なるので、民間団体が建設した場

合に市として応分の協力をする考

えはないか。

答 総合病院の問題については、

地域医療協議会を中心に調査研究

を重ねている。

結論として、今年 4月から医師

会の全面的な支援を得て、土曜日

の午後と夜間診療を実施すること

になり 、休日急患診療所の充実を

図った。今後、診療状況の推移を

みながらできる限り充実させたい〈

民間サイ ドの総合病院建設につ

市内の観光対策と | っている医療費のっち約30億円が いては、 今の ところ話は聞いてい

水シンポジウムの対応について | 市外へ流れている。総合病院を市 ないが、 計画が具体化し正式な要

内に設置すれば 、大きな工場を誘 請があった時点、で議会とも 協議し

問 来年、当市で全国水環境シン 致したのと同じような効果がある たいの

ポジウムが開催されることになっ

たが、 この際今もウグイがi7I'山、で

いる城町の新堀川をさらに浄化さ

せ、全国から参加する方々に紹介

してはどうか。

さらに、柳町の土塀や石垣を改

修したり、お清水や義景公園、亀

山公園、郷土歴史館周辺に公衆便

所や駐車場、休憩所、案内所等を

設置すべき だと思うが、どうか。

また既に予算化きれている温泉

第231回臨時市議会

助役に斉藤氏る選任

去るア月刊日¥第 231回臨

時市議会ガ開かれ〈会期 1日〉

理事者から提出されだ「助役

議しましだ。

その結果、斉藤秀雄氏 (58

歳、日吉町〉の選任に同意 し

の選任について」の議案を審 ましだ。

( 5 ) 



専用サッカ一場の設置に

おけるメリット及び

サッカー都市宣言の勧め

問 当市のサッカーは全国高校正

月サッカー出場や幾度かのイ ンタ

ーハイ出場、また、小学生の少年

クラブ全国大会出場など、その活

躍には目覚しいものがあり、現役

のサッカ一人口も 800人を数えて

いる。

県内でもやサッカーは大野b と

いうくらい有名になっているが、

専用の芝サッカ一場がないため、

実力がありながら成績はいま一歩

である。

芝サッカ一場があると各種大会

を誘致できてレベルアップが図れ

るし、経済効果や観光面でのメリ

ットも大きいのでこれを設けては

どっか。

また、「サッカ一都市宣言」を し

てはどうか。

答 専用グラウンドがあることは

望ましいが、現在市が管理するグ

ラウンドの 1つをサ ッカー競技場

として固定することは極めて困難

である。

今後、真名川グラウンドに新し

く設置するコートや、奥越総合公

圏構想、の中で十分検討したい。

また、六呂師の雇用促進事業団

が設置した多目的グラウンドに芝

生を張ったらどうかという考え方

もも っている。

都市宣言については、体育協会

やスポーツ振興審議会等にも相談

しながら今後検討したい。

大野市農協

合併問題について

問 市農協と上庄農協の合{井の必

要性が叫は、れて久しくなる。市長

は精力的にこの問題に取り組んで

いるよう であるが、 未だに各農家

組合長に対し て説明会 も聞いてい

少年サッカーチームの練習

ないようであるし、事務手続きも

遅れていると聞く、今後の見通 し

を伺いたい。

答 この問題には就任以来積極的

に取り組んでいるが、現在、農協

合併促進協議会に切り替えて検討

し、 63年 4月 1日を合併目標にお

いている。

両農協から38人の職員を委嘱し

て、 6部会を設けて合併をした場

合の問題点などを集約してもらっ

ている。近く推進協議会を聞き、

8月には集落ごとの懇談会を開い

て各組合員の理解を得るよ う要請

をしたい。

市道認定について

間 昨今、交通量の増加および環

境繋備等によ って、区道 ・農道の

市道編入の要望が数多い。特に村

部では土地基盤整備によ って道路

網カ、変更になり、農道が通学道路

になったり して一般道路化してい

るため、各集落では維持管理に苦

悩しているので、市道認定を急ぐ

べきだと思うが、どうか。

答 市道については56年に大幅な

見直しのもと市道台帳を整備し、

その後も数回の見直しを行ってい

る。要望に沿っていつでも認定す

( 6 ) 

るという考え方もあろう が、今後

は原則と して 2ヵ年間隔で見直 し

を行いたい。

林務行政について

問 林業は交通の不便なとこ ろで

作業をし なけれは、な らなし、。また

近年、林道は観光商 ・保健而に も

貢献する施設でもある。

現在の車時代に即して、林道の

舗装を意欲的に進めてはど うか。

また、市有林の境界iWJ量委託料

が計上き れているが、 どこへ委託

しているのか。

その際職民ヵ、立ち会いをしてい

るかも何いたい。

答 林道は総延長 9万6，345れしの

うち l万7，253 ; ;~が舗装消みで、

舗装率は18%になっている。

今後も通行量の面から、また維

持管理上、舗装効果の高いとこ ろ

から優先的に、各怖の補助事業を

取り入れながら努力した ¥"'0

境界測量については61年度から

計i函l的に行ヮているが、造林・保

育等で作業をして境界を熟知 して

いる森林組合に委託している。

その際には職員が立ち会うと と

もに、隣接地の同意を得て問題が

生じないよう にし ている。



林業経営対策について

問 当市の各生産森林組合は、円

高不況で木材の価格が安く、伐採

した木材の販売代金だけでは跡地

の植林や維持管理ができない状況

である。

さらに、法人税の値上げで税金

の支払いも困難な状態であるが、

減免する考えはないか。

答 法人市民税は公益上の事由に

よる場合等は減免できることにな

っているが、生産森林組合はこれ

に当てはまらず、県下でも減免し

ているとこ ろか‘ない。

国民健康保険税について

問 国民健康保険会計は経営が圧

迫されー般会計からの繰り入れを

きれいに植林され順調に成長している杉山

しているが、この原因のひとつに

保険税の滞納が挙げられる。

滞納者の実態を十分調査しなけ

ればならないが、まじめに保険料

を納めている人たちとの聞に不公

平を生じさせないためにも、督促

や呼び出 しに応じない悪質な者に

ついては厳 しい処分で望み、滞納

をー出する必要カ、あると思うが、

対策を聞きたい。

請 願 • 陳情審議結果

答 保険税の滞納者については督

促や訪問をしているが、 訪問しで

も留守の場合は夜間に電話で催促

し、 ;1犬況をよ く踏まえたうえでi帯

納処分の方法によ って繋理をして

番号 f牛 名

請願 5号 市道編入について

請願 6号
側溝の改良及び流水量の

増加について

請願 7号
市道編入と改良舗装につ

いて

陳情 3号 用水路の改修について

陳情 4号 市道編入について

陳情 5号 市道改良について

陳情 6号
旧国鉄大野自動車営業所

跡地について

大野招待サッカーに対す
陳情 7号

る助成について

市道と 区内道の総合筆備
請願 3号

改良について

提 出 者

太田区長

竹内 目、 外4名

春日野区長

下川武外99名

麻生島区長

堂林博外2名

水孫一区長

金森仁之助 外8名

堂島区長

野村忠昭外2名

下黒谷区長

千藤登 史 外4名

水落 ー区長

金森 仁之助 外1名

FCおおの父兄会

会長清水英男 外2名

深井区長

畑中幸雄外18名
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結果|

採 J尺

継続審盗

採 J尺

J采 tr( 

採 択

採 tr~ 

継続審査

採 .IR 

継続審資

いる。

また、滞納者のうち 6害IJ軒減 ・

4割軽減に該当する低所得者に対

しては分割方法で早〈 納入するよ

う指導している。

学校用務員の配置について

問 六呂師 ・森目両小学校には養

護教員と事務職員が配置されてい

ないうえ、給食調理は用務員が兼

務している。給食調理が多様化し

ている現況の中で、給食婦と用務

員 とを兼ねることは負担過重であ

る。対応策はないのか。

答 現在のところ、職員の配置に

ついては現状のままで対応したい

と思う が、時間的に業務が重なる

場合や休暇等で通常の業務に差 し

っかえがあるときは、予算の範囲

内で臨時かパート で対応したい。
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加の -途をたどっている。このた

め、保険税も増額しなければな ら

ないが、最高限度額が決められて

いることなどから、これ以上は望

めないし、一般会計からの繰り入

れにも問題がある。

国保の実状を加入者に PRし、

医療費の無駄遣いをなくすよ う啓

発すべきであるとの意見が述べら

れた。

・清掃費について

今回の補正で破砕施設の建設の

ため、環境影響調査委託料が計上

きれているが、他方ではゴミ の減

量のため、リサイクル活動の費用

が計上されており矛盾しているの

ではないか。そして、破砕施設建

設予定地が現在の清掃セ ンターの

隣接地であるので、立地条件等か

らみて多額の費用をかけた環境ア

セスが必要なのかどうかという意

見が述べられた。

た破砕施設し

の意見があ った。

・観光行政の推進について

市観光協会の会員減少によ って

補助金が減額きれないようにし 、

積極的かつ多彩な事業を行うよう

側面的に指導・ 協力をすべき であ

るとの意見が述べられた。

・青年の結婚問題について

青年の結婚問題は農村に限らず

全市的な問題と して現状を真剣に

考え、将来を担う若者に希望を与

えるための措置を講ずるべきであ

るとの窓比が出された。

-教育民生委員会

-国民健康保険事業について

国民健康保険の給付額は年々I¥'I

老朽化

-市道路線の認定について

市道路線の認定については、従

来二、三年ごとに見直しを行って

いるが、昨今の生活環境の変化や

都市化が進むなかで、住民の道路

行政に対する期待は非常に大きい。

また、農道の整備が進み通学道

に利用しているところもあるので

画一的で、なく緊急性・必要性など

を勘案し、公共性の高いものから

速やかに市道認定をすべき である

との意見が述べられた。

-企業誘致について

企業誘致を積極的に進めている

ものの、いざ企業が本腰を入れ始

めると用地確保が難行し結局、当

市を離れてしまうとい う非常に残

念な結果にな っている。

用地確保が遅れる原因とし て、

大野独特の地権者の考え方が挙げ

られるが、そのコンセンサスの進

め方をも っと検討すべき であると

-建設委員会

-産業経済委員会
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